



Communiqué de Presse

Pour diffusion immédiate (English to follow)

Litchfield, le 30 septembre 2021 - La MRC de Pontiac souligne l'importance de commémorer la première Journée nationale de vérité et de réconciliation et la Journée du Chandail Orange dans le Pontiac et partout au Canada

Le 30 septembre 2021 marque la première Journée nationale de la vérité et de la réconciliation ainsi que la Journée du chandail orange, une journée de commémoration organisée par les communautés autochtones servant à rendre hommage aux enfants qui ont survécu aux pensionnats et à se souvenir de ceux qui n'y ont pas survécu. De 1831 à 1998, il y a eu 140 pensionnats indiens administrés par le gouvernement fédéral au Canada. Le dernier pensionnat a fermé ses portes il y a de cela seulement 23 ans. Cette journée rend hommage aux enfants disparus et aux survivants des pensionnats, à leurs familles et à leurs communautés.

Aujourd'hui, la MRC de Pontiac invite tous les résidents à porter de l'orange pour sensibiliser les gens à l'héritage tragique des pensionnats et pour honorer les milliers de survivants. Nous encourageons également les résidents qui sont disponibles à se joindre à la cérémonie commémorative organisée par la Communauté autochtone du Pontiac au Jardin de guérison Anishinaabe du Pontiac situé à Mansfield-et-Pontefract aujourd'hui à 13h00.

En plus de la sensibilisation, voici d'autres mesures que l'on peut prendre pour avoir un véritable impact aujourd'hui et tous les autres jours pour les peuples autochtones du Canada :

- Prenez le temps de vous renseigner sur l'histoire des peuples autochtones au Canada ;
- Écoutez les témoignages des survivants du système des pensionnats ;
- Réfléchissez à tout malaise personnel résultant des actions de Canada et commencez un dialogue avec les membres de votre famille et vos amis sur le traitement passé et actuel des peuples autochtones au Canada ;
- Lisez les [94 appels à l'action du Rapport sur la vérité et la réconciliation](#) et reconnaissez votre rôle dans le travail qui doit être fait ;
- Apprenez comment reconnaître correctement la terre sur laquelle nous vivons ;
- Créez un espace pour les autochtones dans votre communauté et faites confiance aux leaders autochtones ;
- Soutenez les entreprises, les expériences, les artistes et les événements autochtone ;
- Faites des dons à des organisations autochtones, comme la [Société des survivants des pensionnats indiens](#), [l'Association des femmes autochtones du Canada](#), [la Fondation Autochtone de l'espoir](#), et beaucoup d'autres !

Les anciens élèves des pensionnats peuvent composer le **1-866-925-4419** pour obtenir des services de référence en cas de crise émotionnelle et de l'information sur d'autres services de soutien en santé offerts par le gouvernement du Canada.

La Ligne d'écoute d'espoir pour le mieux-être est également disponible et offre une aide immédiate aux Autochtones du Canada, 24 heures sur 24, 7 jours sur 7. Composez le **1-855-242-3310** ou connectez-vous au [clavardage en ligne](#).

-30-

Colleen Jones
Conseillère Stratégique en Communication
c.jones@mrcpontiac.qc.ca
819-648-5689 ext. 127
cell: 819-650-2445



Press Release

For immediate release

Litchfield, le 30 septembre 2021 – **The MRC Pontiac highlights the importance of commemorating the first National Day for Truth and Reconciliation and Orange Shirt Day in the Pontiac and across Canada**

September 30, 2021 marks the first National Day for Truth and Reconciliation and is also Orange Shirt Day, an Indigenous-led grassroots commemorative day that honours the children who survived Indian Residential Schools and remembers those who did not. There were 140 federally run Indian Residential Schools which operated in Canada between 1831 and 1998. The last school closed only 23 years ago. This day honours the lost children and Survivors of residential schools, their families and communities.

Today, we at the MRC Pontiac, invite all residents to wear orange to raise awareness of the very tragic legacy of residential schools, and to honour the thousands of Survivors. We also encourage residents who are available to join the commemorative ceremony spearheaded by the Pontiac Native Community at the Pontiac Anishinaabe Healing Garden in Mansfield-et-Pontefract today at 1 p.m.

Aside from raising awareness, here are some other steps one could take to make a true impact today and every other day for Indigenous Peoples in Canada:

- Take time to learn about the history of Indigenous Peoples in Canada;
- Listen to the testimonies of survivors of the Residential School system;
- Contemplate any personal discomfort resulting from Canada's actions and open a dialogue with your family members and friends about the past and current treatment of Indigenous Peoples in Canada;
- Read the [94 Calls to Action in the Truth and Reconciliation Report](#) and recognize your role in the work that needs to be done;
- Learn how to properly acknowledge the land that we live on;
- Create space for Indigenous People to speak in your community and trust Indigenous leaders;
- Support Indigenous businesses, experiences, artists and events;
- Donate to Indigenous run organizations, such as the [Indian Residential School Survivors Society](#), [The Native Women's Association of Canada](#), [The Legacy of Hope Foundation](#), and many more!

Former Residential School students can call [1-866-925-4419](tel:1-866-925-4419) for emotional crisis referral services and information on other health supports from the Government of Canada.

Indigenous peoples across Canada can also go to The Hope for Wellness Help Line 24 hours a day, 7 days a week for counselling and crisis intervention. Call the toll-free Help Line at [1-855-242-3310](tel:1-855-242-3310) or connect to the [online chat](#).

-30-

Colleen Jones
Conseillère Stratégique en Communication
c.jones@mrcpontiac.qc.ca
819-648-5689 ext. 127
cell: 819-650-2445